



## Municipio de Panamá

### Acta # 007 - 2017

#### **Consulta Ciudadana: "Construcción de Complejo Deportivo en el área de Cabra"**

En el gimnasio municipal localizado en Pacora Centro del jueves 16 de febrero de 2017 a las 10:00 a.m. se llevó a cabo la consulta ciudadana para la aprobación o desaprobación de : **La Construcción de Complejo Deportivo en el área de Cabra**. Se procedió a presentar a los asistentes una descripción general del proyecto, para que ellos ofrecieran sus recomendaciones, comentarios o sugerencias.

#### **Perfil General del Proyecto**

##### **Alcance:**

Este proyecto busca beneficiar a todos los residentes en el área de Cabra, el cual busca tener un espacio recreativo y deportivo para la juventud que practica el deporte.

##### **Objetivo:**

- Tener un espacio deportivo optimo para la recreación, bienestar de los residentes.
- Desarrollar grandes deportistas en este corregimiento.

##### **Convocatoria:**

- Se realizaron las convocatorias a través de volanteo por parte de la Junta Comunal de Pacora, los días 11, 13, 14 y 15 de febrero de 2017.
- Divulgación, a través de las redes sociales de la Alcaldía de Panamá.

Concluida la presentación del proyecto, los residentes participaron y expresaron sus opiniones, sugerencias y comentarios:



Nombre: Sonia Cerviño de Moreno

Cédula: 8-182-908

Comentarios: Han sido muy buenos los proyectos y uno es el Complejo Deportivo de Corregimiento de Pereira.

Nombre: Jose Arenas

Cédula: 6-707-2066

Comentarios: La Consulta Cuidanaria este proyecto es muy bueno para las comunidades y para el Corregimiento (Tracira)

Nombre: Emilia Herrera

Cédula: 8-320-115

Comentarios: Casos cisterna: Mal servicio. Cobran 15.00 de la cisterna, mas de 15.000 y los cisterna no tienen agua, no se den agua.

Nombre: \_\_\_\_\_

Cédula: \_\_\_\_\_

Comentarios: \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

Nombre: \_\_\_\_\_

Cédula: \_\_\_\_\_

Comentarios: \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

Nombre: \_\_\_\_\_

Cédula: \_\_\_\_\_

Comentarios: \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_



En la gimnasio municipal de Pacora Centro, ubicada en el corregimiento de Pacora, a las 12:30 P.M del día dieciséis (16) de febrero de 2017 se ratifica su contenido por parte de los presentes y para constancia firmamos:

**Representantes de la comunidad elegidos por los asistentes**

Nombre: Liseth Arcia Firma: Liseth Arcia Cédula: 8-442-292  
Nombre: Marta Sánchez Firma: Marta Sánchez Cédula: 9-701-824.  
Nombre: Tonia Carriz Firma: Tonia Carriz Cédula: 9-182-908

**Representante de Corregimiento:**

H.R. Hugo Henríquez Velázquez Firma: H.R. Henríquez Cédula 8-513-571

**Representante de la Alcaldía de Panamá**

Nombre: Hugo Henríquez Firma: Hugo Henríquez Cédula: 8-523-1522

## Informe

<b>NOMBRE DE LA CONSULTA CIUDADANA:</b>	Construcción de Complejo Deportivo en el área de Cabra	Este proyecto busca, beneficiar a los residentes de Cabra en el corregimiento de Pacora, en materia deportiva.	
<b>FECHA Y HORA DE LA REUNIÓN:</b>	Jueves 16 de febrero de 2017 a las 10:00 am	<b>Lugar:</b> Gimnasio Municipal, en Pacora Centro.	
<b>INFORME PREPARADO POR:</b>	<i>Luis Eduardo Laguna Cuervo</i>	<b>DIRIGIDO POR:</b>	Dirección de Atención al Ciudadano.

### Resumen

En la Consulta Ciudadana, adicional de aprobar la propuesta por la Junta Comunal de Pacora, que consiste en un espacio deportivo en el sector de Cabra, emitieron comentarios, sugerencias, expresando además a la máxima autoridad del corregimiento otras recomendaciones y necesidades en sectores aledaños.

### Inicio de la Consulta Ciudadana

#### Palabras de bienvenida por las autoridades

- Saludo de bienvenida por parte de la Junta Comunal de Pacora.

**Exposición del proyecto, consiste en la construcción de un complejo deportivo en el área de Cabra.**

#### Miguel Bryan - Junta Comunal de Pacora (Asistente del Honorable)

"La idea es llegar a cada una de las necesidades del corregimiento, con este proyecto se busca combatir la delincuencia, este año queremos enfocarnos en el área de Cabra. Ya que es necesario que estos fondos sean utilizados en otros sectores de este corregimiento e invertir en materia deportiva, como lo es el caso de este sector. Ya que el mismo está creciendo, es la zona que más ha aumentado su población. En el tema de transporte por ejemplo, con el fondo de descentralización no pueden ser utilizados por que son fondos limitados, por medio de la ley que los regula".

"En esta administración el honorable Representante Hugo Henríquez, han hecho un esfuerzo, para poder abarcar todos los sectores, la consulta ciudadana con el tema de la descentralización, son ustedes quienes aprueban los proyectos propuestos por las autoridades. Sabemos que la mayor cantidad de personas hablaron del tema de

seguridad y calles. El cual el fondo mencionado no cubre, ya que las calles llevan un mayor presupuesto”.

“Además, la junta comunal no puede solucionar un tema de calles, por ello se gestionó con el ministerio encargado y ya se está haciendo un proyecto de remodelación de calles para que el Ministerio de Obras Públicas realice”.

Nuestra intención con este complejo deportivo que vamos a construir en el área de Cabra, consiste en combatir la delincuencia y vamos de la mano con la iglesia, clubes deportivos, y demás organizaciones. La idea es darle provecho a ese centro deportivo en todo su ámbito y darle la oportunidad a cada niño que sea rescatado de los problemas sociales realizando proyectos como este, para que se organicen ligas y demás actividades en materia deportiva. Nuestro compromiso es llegar a esa comunidad con actividades de la mano con la iglesia y proyectos sociales”.

### **INTERVENCIÓN DE LA COMUNIDAD**

**Juan Sánchez. Cédula: 8-316-878 - Pastor y morador del área de Pacora Cabra.**

“En el área donde yo trabajo por la iglesia, calle 13. Puedo decir que hoy en día, me siento orgulloso de no ver tanta delincuencia y tenemos a cuatro muchachos que pertenecen a la selección nacional de Panamá y en la iglesia tengo a cuatro jóvenes del club de Chiriquí”.

“Así como lo estamos haciendo aquí, en un futuro pudiésemos hacerlo. Podemos llegar aquí a la comunidad, hacer consulta ciudadana en las Garzas y Cabra y es el corregimiento de mayor crecimiento industrial. Me comprometo a ayudar en lo que necesite la junta comunal, tenemos jóvenes con ganas de apoyar, y a disposición”.

**H.R. Suplente, Alexis de León**

R/. “Buenos días a todos, Ahora que se está acondicionando la junta local en Cabra, podemos hacer consulta y hacer actividades en esa área y tomar su recomendación, gracias”

**Edilma de León, Cédula: 4-231-957. Comunidad de Arnulfo Arias “Cabra”**

“Me siento contenta, ya que la juventud tendrá un lugar donde recrearse, adicional queremos manifestar el problema que tenemos con el transporte. Las chivas no quieren ingresar al sector y queremos como próximo proyecto unir los puentes de Arnulfo Arias con Nueva Esperanza, donde actualmente está el puente colgando para ver si entra otra ruta de buses y mejorar el transporte. Con esta solicitud termino mi intervención y le doy la gracias”.

**Carlos Guevara, Cedula: 8-292-585. Paso Blanco**

“Por lo tanto tenemos que tener claro algo: veo la necesidad de los niños y de la

juventud yo como dirigente deportivo. Los jóvenes de las Garzas se trasladan a Paso Blanco para hacer deporte mi recomendación es acondicionar la casa local de Paso Blanco ya que está en mal estado y se tome en consideración para que se ejecute como prioridad es algo urgente. La Garzas y Paso Blanco está conformada de barriadas, y gran población de jóvenes que necesita que su mente este ocupada en otra actividad que no sea la delincuencia y hay que buscarles algunas actividades a los niños que les gusta el deporte y con este podemos desviar la delincuencia, yo personalmente sé que hay jóvenes que quieren jugar pero si no se encuentra un complejo deportivo adecuado no podemos combatir la problemática".

**Miguel Bryan, Junta Comunal de Pacora (Asistente de Representante)**

R/. "Correcto como le dije anteriormente la descentralización apenas tiene un año en funcionamiento y esta es nuestra segunda consulta ciudadana. Ya tenemos proyectos pensados para impactar en esa área, ya que la descentralización llega a las juntas comunales para que nosotros como funcionarios públicos planifiquemos, por eso ustedes están aquí esta mañana para que nos retroalimenten de esas necesidades que tienen en cada uno de sus sectores, ya el honorable tiene proyectos definidos, quizás estos proyectos no los haremos con este fondo pero se están planificando con fondos de inversión de la junta Comunal".

**Luz Edilma Mojica, Cédula: 9-706-173. Las Garzas de Pacora. Residente/Junta Comunal**

R/. "Buen día, nosotros estamos aquí para apoyar la consulta, confío en que el representante va a llegar a cada sector, pero si quiero comentar que en tanto en las Garzas como en Paso Blanco hemos hecho las consultas. Ya nosotros tenemos en proyecto la Cancha Sintética de Paso Blanco, pronto venimos con veredas, dándole mejoras a Escuelas, en las consultas se pueden dar cuenta estamos trabajando y analizaremos y llevaremos del presupuesto un poquitito a cada sector, y ustedes se preguntarán: ¿Para qué tantas consultas? Queridos compañeros, vecinos, amigos, estamos creciendo y sino practicamos la cultura de participación ciudadana, como quieren ustedes que se les tome en cuenta y así vamos a progresar en el corregimiento de Pacora, muy buenos días".

**José Arenas, Cédula: 6-707-2076. Paso Blanco #1 #2**

"El primer problema que tenemos es el agua, las tuberías están degastadas y no logra abastecer a todo el sector ya que deja de funcionar. El segundo problema que tenemos es las calles, a ver si el alcalde o el representante pueden hacer algo para mejorar esta situación en el corregimiento. El otro problema que tenemos es en materia deportiva en Paso Blanco #1 y #2. Por eso me ha gustado la iniciativa y el tema de esta consulta ciudadana. Me gustaría que en estos sectores mencionados también se haga un complejo deportivo, ya que tenemos jóvenes con ganas de hacer deporte, y así disminuir la delincuencia, esa es mi petición en esta mañana para que me apoyen. Muchas gracias y que tenga buen día todos".

**R/. H.R. Suplente, Alexis de León 8-513-571.**

"Nosotros aquí en la Junta Comunal hemos recibido informes de la comunidad por el tema del agua, lo que podemos hacer para resolverles es prestarles el transporte para el traslado de las aguas cuando llegan a abastecer. De mi parte pues darle seguimiento, ya que siento que se le ha dado mucha larga, el IDAAN solo ha brindado cisternas y ustedes quieren su agua potable de grifo y es lo que merece la comunidad, En cuanto a las calles eso lo realiza el MOP. Nosotros como Junta Comunal ya hemos enviado nota y nos corresponde darle seguimiento a ver si las calles de los sectores de Pacora afectados están incluidas en su presupuesto este año y así brindarles las mejoras que necesitan, cuenten con nosotros para apoyarlos".

**Rigoberto Medina, Cédula: 8-205-1178. Pacora.**

"Caminos de Omar y Paso Blanco, las canchas están deterioradas, estamos claros de que todos los sectores necesitan por ejemplo Los Lotes ahí también carece de equipo. Necesitamos Canchas de béisbol para que los deportistas practiquen los mejores jugadores de béisbol del país salen de Pacora allá nos van a representar en los próximos días en Aguadulce, esta intervención es para que tomen nota y lo contemplen en próximas consultas, gracias".

**Justina Villareal, Cédula 7-119-23 8 de Diciembre, Las Garzas.**

"Yo asisto a las reuniones porque me preocupa mi comunidad, observo que las cunetas están tapadas, y la alcantarilla está rota. En momento de invierno nosotros tenemos que esperar que baje la corriente de agua para poder pasar, personalmente debo usar botas de caucho para poder salir de mi casa, estas son algunas de mis preocupaciones. Pasan camiones de construcción y deterioran más la calle, yo he observado que las calles de mis vecinos las están reparando y la nuestra está deteriorada por la cantidad de equipo pesado que pasa. Sé que hay proyectos que han propuesto para este sector pero el tema de las calles y las cunetas es urgente y me preocupa, Gracias".

**Sonia de Moreno 8-182-905 Pacora Centro.**

"Muy Buenos días, Junta Directiva, Honorable Representante suplente del corregimiento de Pacora, público presente. En el día de hoy quizás voy a anunciar una necesidad de distintas comunidades, y estoy de acuerdo con el proyecto que se planteó. Es una realidad las grandes necesidades que tiene el corregimiento de Pacora, yo deseo que en cualquier momento se cumpla a cabalidad todos los proyectos que ustedes aspiran. A pesar de que lo más importante para mí es el agua, pero yo no le vengo a hablar del agua, yo le vengo a hablar de algo más importante, mire la cantidad de niños que están aquí, hay familias que no tienen el apoyo a sus casas. Yo vengo a solicitar muy respetuosamente que por medio de la Alcaldía de Panamá, se construya una guardería que beneficiará a todos los niños de corregimiento de Pacora y a las madres para que tengan una mejor calidad de vida.

**Luis Eduardo Laguna. Dirección de Atención al Ciudadano la Alcaldía de**



## Panamá.

Interviene en la consulta al escuchar tantas solicitudes y necesidades por parte de la comunidad, conversa con los residentes sobre el Presupuesto Participativo 2017, y explica que el año pasado inició formalmente con 10 corregimientos este proyecto. Este año, se llevará a cabo este proyecto en los 13 corregimientos restantes entre esos Pacora. Dio a conocer que se destinarán 500 mil dólares para cada corregimiento, del presupuesto 2018. Donde los ciudadanos de Pacora tendrán la oportunidad por medio de 3 talleres, de identificar, priorizar y finalmente decidir qué hacer con ese presupuesto municipal. Además explica brevemente las metodologías de los talleres, invita a la Junta Comunal a llevar el proyecto de mano con la Junta Comunal, comenta también que la fecha está agendada (la da a conocer) y explica también que el lugar está por definir. "Este es el momento que tiene el corregimiento de Pacora, ustedes ciudadanos que viven 365 días del año en su comunidad, que conocen de primera mano las necesidades de sus sector y corregimiento. Cabe destacar que este proyecto es de solidaridad y hay que apoyar a los sectores con más necesidades aunque directamente no nos beneficie". Adicional le comenta a la residente Sonia de Moreno, que su proyecto es muy interesante, y la invita a proponerlo en el primer taller de Presupuesto Participativo... que sean ellos los agentes multiplicadores para que asistan a la actividad y el proyecto sea un éxito en un corregimiento donde el interés del señor Alcalde es verlo levantarse por su crecimiento y su gente.

### **Miguel Bryan, Junta Comunal de Pacora (Asistente de Representante).**

"Yo espero que hayan seguido la línea del licenciado, esto son los frutos de la descentralización, que llegó a resolver los problemas de la gente. El Presupuesto Participativo resumiendo la explicación, la Alcaldía de Panamá brinda 500.00 dólares al corregimiento de Pacora, en el cual ustedes que están sentados, van a decidir qué proyectos van a hacer, si usted no va al taller a presentar la necesidad de la guardería no se podrá ejecutar. Si conoce un terreno que sea propiedad de la Junta Comunal o el terreno por ejemplo donde vamos a realizar el proyecto del complejo deportivo de Cabra. Casualmente ayer nos reunimos con la constructora para conversar sobre el traspaso de este terreno y hace dos días en la reunión nos aprobaron el traspaso del polígono a la junta comunal y al municipio para que nosotros podamos convertir esos espacios públicos en un proyecto que beneficie al sector".

"Iniciativas como la de la Profesora Sonia son positivas para la comunidad, y se pueden ejecutar con ese medio millón que los fondos de la descentralización, y votar por tres opciones porque si en el proyecto ganador solo se requiere un presupuesto 250 mil dólares (por ejemplo), podemos con el restante ejecutar el segundo, y si el segundo cuesta 100 mil dólares, está el resto para abarcar el tercer proyecto que serían 150 mil dólares. Entonces es importante asistir y llevar a la gente el día del primer taller, para presentar y sustentar. Todo esto lo hace la Alcaldía con los fondos de la descentralización. Ahora vamos a someter nuestro proyecto de la Consulta Ciudadana a votación: Construcción de complejo deportivo y cancha sintética en Cabra de Pacora".

**Eliseth de Castillo, Cédula: 8-442-292. Garzas de Pacora.**

“Yo vengo a presentar la problemática de basura que tenemos en las Garzas a ver si las autoridades nos apoyan, a ver como la Autoridad de Aseo mejora su servicio y en cuanto al presupuesto participativo, en las Garzas existe un terreno que es del gobierno, ahí sería positivo para la comunidad hacer una piscina municipal para que los jóvenes se entretengan y practiquen el deporte de la natación”.

**Miguel Bryan, Junta Comunal de Pacora (Asistente de Representante).**

Luego de las Intervenciones sobre la Consulta Ciudadana y la explicación del proyecto de Presupuesto Participativo, el asistente de la junta Comunal explicó el sistema de votación para aprobación del tema de la consulta *“Construcción de Complejo deportivo y cancha sintética en el área de Cabra en Pacora”* y le solicita respetuosamente a los presentes levantar la mano si están de acuerdo con el proyecto y proceden a votar a favor o en contra.

**Conclusión de la Consulta Ciudadana**

De un total de 89 participantes según lista de asistencia presentada, se registraron 85 votos a favor y cuatro ciudadanos que se retiraron sin llegar a esta etapa. Siendo así, se aprobó por los residentes el proyecto: ***“Construcción de Complejo deportivo y cancha sintética en el área de Cabra en Pacora”***.

Al dar finalizada la consulta ciudadana, el personal de la Junta Comunal y de la Alcaldía de Panamá dan las gracias a los asistentes y proceden a la firma del acta, junto con tres representantes de la comunidad, incluyendo comentarios, opiniones y sugerencias dentro del documento que certifica esta consulta.

Con la firma del Representante Suplente, Alexis de León y del funcionario, Luis Eduardo Laguna de la Dirección de Atención al Ciudadano de la Alcaldía de Panamá, se culmina la actividad.

## ANEXO FOTOGRÁFICO

### CONSULTA CIUDADANA

### CORREGIMIENTO DE PACORA





ALCALDÍA DE PANAMÁ





ALCALDÍA DE PANAMÁ

